



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ

週報 No. 2 2017.7.12 (No.2920)

クラブと地区の変革をめざそう

第2560地区ガバナー／新保 清久  
 会 長／小出子恵出  
 会長エレクト／松 永 一 義 (クラブ奉仕A)  
 会長ノミニー／若槻八十彦 (クラブ奉仕B)  
 副 会 長／五十嵐晋三  
 幹 事／吉井直樹  
 S A A／歸山 肇  
 会 計／関川 博

例会日／毎週水曜日 12:30～  
 例会場及び事務局／  
 三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内  
 例会場／TEL 34-3311  
 事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp  
 http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/  
 (~はshiftを押しながら“へ”のキーを  
 押してください)

- 本日の出席会員数:60名中47名
- 先々週出席率:93.10%

【ゲスト】

・三条市勤労青少年ホーム ソレイユ三条  
 事務長 佐藤 隆司 様

【先週のメイクアップ】

- [7.8] 地球環境保全のための  
 植樹事業の説明会(新潟)へ
- ・野崎喜一郎さん
- [7.10] 三条南RCへ
- ・荻根澤隆雄さん



## 会長挨拶

### 小出子恵出 会長



お暑うございます。ソレイユ三条の佐藤事務長様卓話ありがとうございます。

先週のクラブ・アッセンブリーは時間配分が思う様に行かず、時間を圧縮したなかでの発表で皆様には大変ご迷惑をお掛けしました。後日時間の割けるときに、委員会報告の形でお願いしたいと思っております。



みなさん、栗の花を見たことがありますか。クリの花は、クリーム色で長さが15cm程の穂になって咲くので、花穂と呼んでいます。栗が花をつけている時期には、栗の木に近付くと、臭い(精液?)だけでも、栗の木があることが分かります。そんな栗の花には、たくさんの昆虫が集まってきており、昆虫によって花粉が媒介されているようです。このにおいが昆虫を引き付けるのです。こんな臭いのどこがいいのかと思っています。

蓼食う虫も好き好きというから分からないものです。

栗の雌花は、花穂の根元についており、雄花と違いよく近付かないと気がつきません。この雌花がいずれは、おいしい栗の実が入ったイガへと成長します。

クリは同じ品種の受粉では結実しない自家不結実性なので、受粉用の樹を混植する必要があります。1品種だけでなく2品種以上あったほうがよく、収穫期の異なる、早生、中



ロータリー：  
変化をもたらす

2017～2018年度国際ロータリーのテーマ



生、晩生品種からそれぞれ1品種ずつを選んで栽培するのがおすすめです。

先週の大雨で花粉が落ちてしまい、花粉の媒介が進みませんでした。今年は残念ながら栗は期待できそうにありません。

以前は大きい栗の代表は丹波栗でした。私の家でも自家用に丹波栗を5本ほど栽培していました。果重は20~25gと大きめで、柔らかく、日光に当て乾燥した実は甘みも増して子供の頃のおやつでした。20年くらい経つと思いますがクリタマバチという害虫により栗が全滅しました。

丹波栗は、京都の秋を代表する味覚。京都市の北西側の丹波地方といい、丹波の栗は古くから献上物として都に運ばれるとともに、江戸時代には年貢米の替わりとしても上納されていたのだそうです。

去年“かすみがうら市”の方から直径5cmもあろうかという栗を頂きました。農林認定品種「ポロタン」という名の栗で、国の機関が改良したものです。果実が大きく果重は30gもあり、甘味と香りがよく、美味しく、渋皮が簡単にむける画期的な栗でした。頂くまで知りませんでした。三条市内のホームセンターでも苗木が売られています。フェロモン香水でも吹き付けて栗のようにあやかりたいものです。

三条市では最近火事が多いので、火遊びには気を付けましょう。

下田の山の木を紹介して挨拶とします。

[二日目] 10月29日(日) 登録開始 8:30~

朱鷺メッセ

本会議、記念公演(講師:藤沢周氏)

ロータリー親睦交流会

[地区大会記念親睦ゴルフ大会] 9月27日(水)

紫雲ゴルフ倶楽部

◎新保ガバナー事務所より

「地区大会プログラム広告協賛のお願い」

広告掲載料:1ページ 100,000円

1/2ページ 50,000円

1/3ページ 35,000円

※完全データで入稿の際の掲載料です。データの制作を依頼する場合は別途制作料が必要です。

申込締切:7月31日(月)

※広告掲載申込書は事務局にございます。



関川 博会員に  
「2017~18年度手続・規則委員の委嘱状」

## 幹事報告

吉井直樹 幹事

◎新保ガバナー事務所より

「ロータリー防滅災セミナーのご案内」

日時 8月5日(土) 受付 13:00~

セミナー 13:30~17:00

会場 長岡震災アーカイブセンター

きおくみらい(まちなかキャンパス2階)

◎三条南RCより

「2017-18年度 第4分区IMのご案内」

日時 9月2日(土) 受付 13:00~

開会 13:30~

会場 ジオ・ワールドVIP

開催テーマ「ロータリーの明日を担う

-新会員の声を聞く-

◎新保ガバナー事務所より

「2017-18年度 地区大会のご案内」

[一日目] 10月28日(土) 登録開始 12:00~

ホテルオークラ新潟

地区指導者育成セミナー、RI会長代理ご夫妻

歓迎晩餐会

## ニコニコBOX

小出子恵出会長

お暑うございます。つまらない会長挨拶を聞いていただき恐縮しています。お付き合い下さい。

牧さん入会ありがとうございます。

吉井直樹さん

九州では大変な事となっている様ですが、少しでも早く安定される事を祈ります。

本日佐藤様、卓話宜しくお祈いします。

樺山 仁さん

暑い日が続きました。体調に気をつけて暑さを乗り切りましょう。

本日の佐藤様の卓話に期待して。

斎藤弘文さん

本格的な暑い夏となりました。健康第一を心掛けます。

衛藤泰男さん

三条RACが関川会員のご支援で1人増えました。ありがとうございました。

佐藤様、卓話ありがとうございます。

**渡辺勝利さん**

牧新会員を歓迎します。  
佐藤隆司事務長、卓話ありがとうございます。

**山田富義さん**

三条市勤労青少年ホームソレイユ三条 事務長 佐藤様、卓話ありがとうございます。

**五十嵐昭一さん**

あと一ヶ月で旧盆も過ぎようとしています。  
天候は猛暑かどうか微妙な所です。

**中林順一さん**

暑いので昨晩はクーラーをぐんと寒くして寝ました。カゼをひいたみたいです。喉が痛いです。

**歸山 肇さん**

卓話の御礼。  
牧利幸様の入会。

**中條克俊さん**

牧さんようこそいらっしゃいました。

**野水靖之さん**

暑い日が続きますね。こんな時こそ、ニコニコ笑ってやせガマンしたいと思います。

- 渡辺良一さん、 小越憲泰さん、 川瀬康裕さん、
- 野崎喜一郎さん、 関川 博さん、 渋谷健一さん、
- 中村信一さん、 船越良則さん、 杉山幸英さん、
- 木村文夫さん、 丸山行彦さん、 高橋 司さん、
- 金子俊郎さん、 若槻八十彦さん、 松永一義さん、
- 明田川賢一さん、 柳取崇之さん、 阿部吉弘さん、
- 石黒良行さん

ソレイユ三条事務長の佐藤隆司様を歓迎致します。  
本日は卓話ありがとうございます。お話楽しみにしております。

7月12日分	¥	31,000
今年度累計	¥	93,000

**財団BOX**

**中林順一さん**

7月12日分	¥	1,000
今年度累計	¥	1,000

**「卓 話」**

**三条市勤労青少年ホーム**

**ソレイユ三条**

**事務長 佐藤 隆司 様**

ただいまご紹介をいただきましたソレイユ三条の事務長をしております佐藤隆司と申します。

またこういう機会を設定いただきましたことに感謝申し上げます。



ソレイユ三条は3年前に三条市から一般社団法人新潟県労働者福祉協議会というところが指定管理を受けまして、私はそこの社員になります。

私自身、ずっと行政で仕事してきてちょうど3年前にリタイアした身であります。役所勤めの後半はほとんど青少年健全育成に関わる仕事をしてきました。青少年育成センターのセンター長を9年間、地域経営課では中学生を連れてカナダへ海外研修事業を行って来ましたし、退職直前の4年間は教育委員会で、それも学校教育に関わる仕事をしてきました。どちらかという青少年でも少年のほうです。少年とは何歳までのことを言うのでしょうか。(少年法20未満)

(児童福祉法では18歳未満)淫行させたり夜10以降に働かせたりする行為。

(金銭のやり取りがなかった場合、合意の上で淫行)青少年健全育成条例違反になる。この条例はすべての都道府県で施行されています。

自分自身行政にいて若いころ勤労青少年ホームの利用者だったものですからソレイユという施設は良く知っておりましたし、講座や文化祭以外特に目立ったことはしていなかったという印象はありますが、まさか知らない市民はいないだろうという固定観念はありました。ところがソレイユで勤務してみて、とにかくソレイユ三条を知らない市民が多すぎるのがわかって愕然としました。たまに知っている人がいても「ああ、若者が集まる場所」とか、何かと勘違いしているのか「北三条駅の近くね」などを耳にすることから、残念な思いがわいてきました。

これでは少子化の上に多様な余暇の過ごし方ができる現在では、利用する人が年々少なくなって当然です。利用率のアップは3年前に私たち一般社団法人が市の指定管理を受けて、ずっと課題にしてきたところでした。

行政の柔軟な発想がないということに関連して、県もずっと相変わらず35歳未満の登録者は何人か、活動人数は何人か、利用率は何パーセントかなどの報告書の作成を求めてくるものですから、必然的に市もとにかく35歳未満にこだわって仕事をしようになっていたことも一歩抜け出せない要因の一つだったかも知れません。

実際、ソレイユ祭のポスターを市内のスーパーや知り合いの飲食店に配っているとき「若者以外でも参加できるの」と聞かれ、誰もが気軽に参加できるソレイユ祭でさえも全く浸透していないことを認識させられました。

そんな折、平成27年10月に法改正がありまして、勤労青少年ホームや勤労青少年の日事業など市町村の設置義務などがすべて削除されたことにより、当

然ですが県も報告書の提出を求めなくなりました。それを機にというわけではありませんが、2年目に当たるその27年度当初から自由な発想の中で取り組みを行ってきました。例えば、その年、たまたまソレイユが現在の場所に移転新築して20年が経ったことを記念して、普段飲酒は禁止ですが、ソレイユ祭の前日に「20歳のジャズナイト」というものを企画してプロのジャズシンガーを招き生演奏の中、お酒も飲みながらお祝いしました。

また、ソレイユの講座を広く知ってもらうため「一日講座体験イベント」なども実施してきたところです。

さて、ソレイユの事業についてですが、民間のカルチャースクールと違って、ただ単に教室を運営しているだけではありません。教室に来ている者同士、サークル活動を行っている者同士の交流ということも一つの目的です。今でいう婚活でしょうか。お互い知り合いになり親睦を深めることによって新たな出会いがあるということもあえて謳い文句にはしていませんが、事務局としてはその狙いも含んでいます。事実、昨年サークルの中で結婚したカップルもありましたし、昔のことなので疾うに時効ですが、実は私も勤労青少年ホームに通って彼女を見つけた一人です。そのうち仲間1人は講座に通っていた子とめでたく結婚しましたが、私は数か月後見事に振られてしまいました。

交流事業の紹介をします。委員会事業になりますが、7月にバーベキュー大会、8月地元自治会との共催で行う納涼祭、10月にソレイユ祭と前夜祭、11月にボウリング大会などです。今年の納涼祭で初めてお化け屋敷を行う予定です。

また、勤労青少年福祉推進者連絡協議会という事業所の従業員の参加が主体の事業もあります。バレーボール・ソフトバレーボール大会やボウリング大会などがあり、交流を深めることができる事業を行っています。

ぜひ皆さんの会社からも加入いただき、従業員の方がいろんな行事に参加できるように情報提供いたしますので加入についてぜひご検討ください。

あとは、施設の一般貸出です。一定の料金を支払えば個人・団体問わず多目的に使用できる施設をご活用ください。

課題としては、いろいろありますが一番の課題は冒頭に申し上げた「知られていない」ということでしょうか。いろんな媒体・メディアを活用していますが、まだまだ知られていないということは、個人的な感覚ですがどちらかと言うと内にこもりがちで、自分たちの楽しみを優先して、口コミもあまりないように感じます。その上何かしら話題に乏しいのではないかと思います。そんなことから新たな取り組みを考えています。

ただ、あまり大勢に利用されてもそこにありますように、場所の問題、講師料の増、駐車場の不足などがあって、これ以上増えると困る曜日もあります。

あとは、企業との連携で今回のようにお話をする機会はとてもありがたいですし、商工会議所と連携を取らしていただいて、昨年からフレッシュ社員研修会でもソレイユをPRする機会をいただいておりますことを感謝申し上げて私の講義とさせていただきます。ありがとうございました。

## < 新会員紹介 >



氏名	牧 利 幸
会社名	(株)第四銀行 三条支店
役職名	支店長
住所	三条市神明町1-1

次週例会 7月26日 「アトランタ国際大会報告」

次々週例会 8月2日 「新保清久ガバナー公式訪問」

